

# Suben calificación crediticia al municipio de Nezahualcóyotl

Por Redacción El Economista

Martes 14 de Mayo de 2024 - 20:58

La revisión al alza obedece al bajo nivel de endeudamiento relativo del municipio, el cual se estima que se mantenga en los próximos años.

HR Ratings revisó al alza la calificación de "HR A+" a "HR AA-" y modificó la perspectiva de Positiva a Estable para el municipio de Nezahualcóyotl, Estado de México.

La revisión al alza obedece al bajo nivel de endeudamiento relativo del municipio, el cual se estima que se mantenga en los próximos años. Esto, luego de que durante el 2023 se registrara un balance primario (BP) a ingresos totales (IT) superavitario de 1.1%, en línea con un alza en las participaciones federales de 15.7%, lo cual permitió compensar la caída en la recaudación local de Impuestos de acuerdo con el comportamiento extraordinario reportado en el 2022.

"Con ello, Nezahualcóyotl fortaleció su posición de liquidez, lo cual hizo que la proporción de deuda neta (DN) a ILD disminuyera a un nivel de 0.7% (contra 5.1% proyectado durante la revisión anterior)", refiere la firma en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Se estima que, para el 2024, el municipio sostendrá un alto nivel de gasto de inversión, de acuerdo con el ejercicio parcial de la liquidez observada al cierre del 2023, con lo cual se estima un BP deficitario de 0.3 por ciento.

Sin embargo, "para los siguientes ejercicios se proyecta un incremento constante en sus ILD, mientras que el gasto de inversión disminuiría de forma paulatina, con lo cual se espera un BP superavitario promedio de 0.7% entre el 2025 y el 2026. Con ello, la DN se mantendría en un nivel promedio de 0.2% entre el 2024 y el 2025 para posteriormente converger a valores negativos".

## Bajo nivel de endeudamiento

La firma especifica que al cierre de 2023 la deuda total del municipio ascendió a 254.0 millones de pesos, compuesta por un crédito estructurado de largo plazo con Banobras-FEFOM.

De acuerdo con lo anterior, así como con la liquidez reportada al cierre del ejercicio, la métrica de DN a ILD se mantuvo en un nivel similar entre el 2022 y el 2023, al pasar de 0.6% a 0.7%, mientras que HR Ratings estimaba un valor de 5.1% durante su revisión anterior, ya que se proyectaba el ejercicio de dicha liquidez.

Por su parte, el servicio de la deuda (SD) como proporción de los ILD presentó un nivel de 1.4% (contra 0.9% durante el 2022), lo cual se encuentra en línea con lo proyectado durante la revisión anterior de 1.6 por ciento.